

- Extraits : À L'EST DU SOLEIL ET À L'OUEST DE LA LUNE

Il était une fois un paysan très pauvre qui avait de nombreux enfants. Il avait beaucoup de mal à les nourrir et encore plus à les vêtir. Ses enfants étaient tous très beaux, mais la plus jeune de ses filles était la plus belle ; elle était belle au-delà de tout ce qu'on peut imaginer.

Un jeudi soir, à la fin de l'automne, la famille, assise autour de la cheminée, était occupée à de menus travaux. Dehors, la nuit était noire, il pleuvait très fort et le vent était si violent qu'il faisait craquer les rondins de bois de la vieille maison. Soudain, on frappa trois coups au carreau. Le père se leva et sortit pour voir ce qui se passait.

Devant lui se dressait un très grand ours blanc. «Bonsoir, dit l'ours.

- Bonsoir, dit le paysan.

- Veux-tu me donner la plus jeune de tes filles pour femme, je te ferai riche, aussi riche que tu es pauvre aujourd'hui.

- J'aimerais bien devenir riche, mais il faut d'abord que je parle à ma fille.»

Le père revint dans la pièce et se tournant vers sa plus jeune fille, lui dit :

«Un grand ours blanc est à la porte, il promet de nous rendre riches s'il peut t'épouser.

Elle hésita :

- Je n'en ai guère envie !» dit-elle.

Le père alla trouver l'ours blanc et lui demanda de venir chercher la réponse le jeudi suivant.

Pendant une semaine, les uns et les autres ne laissèrent à la jeune fille aucun répit. Ils ne cessèrent de dépeindre et d'évoquer leurs richesses futures et de la persuader du bonheur qui serait aussi le sien. Devant tant d'insistance, elle se résigna et finit par accepter. Elle lava et raccommoda tant bien que mal ses vieilles hardes. Ce ne fut pas long, elle n'avait pas grand-chose à emporter. Puis elle se para du mieux qu'elle pût. Le jeudi suivant, l'ours blanc revint. La jeune fille l'attendait, elle se hissa sur son dos avec son baluchon et ils se mirent en route.

Après avoir parcouru un long chemin, l'ours demanda :

«As-tu peur ?

- Non, je n'ai pas peur.

- C'est bien, dit l'ours, si tu te tiens à ma fourrure, tu ne risques rien.»

Ils allèrent encore longtemps, plus loin que loin, et arrivèrent enfin au pied d'une grande montagne.